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昨日，神舟十三
號乘組航天員王亞平
和神舟十五號乘組航
天員張陸到訪香港浸
會大學附屬學校王錦
輝中小學，三位參與
活動的學生分享了自
己的感受，他們紛紛
表示，想在未來成為
航天員，探索宇宙奧秘。

想當航天員探索宇宙
五年級學生吳子樂表示，很高興能見到航天

員並且聽到他們分享在空間站的生活。吳子樂
說，航天員們分享了在失重環境下，在空間站的
飲食起居，他覺得宇宙有很多奧妙。吳子樂還表
示，自己以後想成為航天員，這樣就有機會離開
地球，去探索宇宙的新事物。 「我一定會在宇宙
中看到很多新東西，學到新知識！」

三年級的歐奕言表示，航天員分享了他們在

太空中的飲食起居，
她第一次知道了原來
航天員在太空吃麵不
能加湯，感到好奇和
有趣。

五年級的張驍則
說，自己對到訪代表
團的講話記憶深刻，
鼓勵着他要在學習中

更加努力，多學習、多認識，在遇到問題時多向
老師請教。張驍日常十分關注航天員的新聞報
道，他說： 「我從現在就多積累知識，未來才有
機會成為航天員！」

香港浸會大學附屬學校王錦輝中小學協理副
校長曹老師表示，學校曾開展探索航天、親子觀
星等活動，本次航天員到訪學校的機會難得，未
來也希望在課程中加入更多航天元素，包括在人
文素質科中介紹更多關於航天員的故事，在
STEAM方面加入更多航空的內容。

大公報記者魏溶

學生驚嘆：太空吃麵不能加湯

擔當交流活動司儀的馬頭涌官立小學（紅磡
灣）廖嘉茵主任表示，航天員很用心回答學生的提
問，例如有同學並非問航天專業的相關問題，而是
問航天員最掛念地球上的什麼食物，航
天員都認真回答，說掛念家鄉的食物，
每次返回地球時都會吃好多。此外，令
她感動的還有航天員背後的家人，也是
很偉大的，航天員劉伯明提到因為訓練
而少了跟家人相處的時間，原來他們每
逢周日都會在空間站與家人進行視像對
話，給予支持和鼓勵，這些都是很溫馨
感人的。

陳麗嬋主任表示，代表團的到來
為學生帶來啟發，是一個活生生的課
堂，十分難忘的體會。令她最深刻的
是航天員展示他們在太空上拍攝下來

的照片，看到地球原來是這麼美，他們的生活也
與地球上的生活分別不是太大，覺得這些經驗非
常寶貴。 大公報記者葉浩源

老師：活生生的太空課堂

▲▲航天員張陸親手寫書法作品航天員張陸親手寫書法作品，，贈贈
予香港浸會大學附屬學校王錦輝中予香港浸會大學附屬學校王錦輝中
小學小學，，由總校長陳偉佳接收由總校長陳偉佳接收。。

▲▲神舟十二號乘組航天員劉伯明神舟十二號乘組航天員劉伯明
（（中中））和代表團成員出席在馬頭涌官和代表團成員出席在馬頭涌官
立小學立小學（（紅磡灣紅磡灣））舉行的真情對話活舉行的真情對話活
動動。。

▲陳麗嬋主任、6A班葉望心同學、6C班王美懿同學和廖嘉茵主
任（左至右）參與真情對話活動後，興奮地向記者分享感受。

大公報記者葉浩源攝

掃一掃 有片睇

◀航天員張陸與學生代表
深入交流。

◀◀馬頭涌官小師生打造逾兩米高的火馬頭涌官小師生打造逾兩米高的火
箭模型箭模型，，上面印有中國國旗及太空人上面印有中國國旗及太空人
的卡通形象的卡通形象。。 大公報記者葉浩源攝大公報記者葉浩源攝

王錦輝師生興奮激動

我們堅定了逐夢的信心
中國載人航天工程代表團昨日早上在浸大附

屬學校王錦輝中小學的中學部和小學部分別與學
生交流，每場有四五百位學生到場聆聽。航天員
分享了他們在外太空的生活和訓練過程，亦鼓勵
學生要好好讀書、鍛煉身體，希望有興趣的學生
未來可以參與到載人航天事業中來，鼓勵學生
「夢想是可以實現的」 。航天團成員也走下台去
到學生中間和他們互動，總校長陳偉佳表示，學
生們都 「很興奮」 ，並堅定了他們逐夢的信心。

對宇宙好奇心是學習基礎
陳偉佳總校長表示，他和學生聽完航天員分

享的感受就像航天員落地出艙後常說的那句話一
樣， 「感覺良好！」 他回憶道，航天員在外太空
的生活和他們訓練的心路歷程， 「很多東西對我

來說都是頭一回聽說」 。他相信，航天員們艱苦
訓練、一步步成為航天員的過程，能讓學生們了
解到成功需要大量的投入，懂得堅持自己的信念
和使命感、保持良好的心態；且中國航天事業後
來居上的歷程，亦會讓學生感到自強和自豪。

浸大附屬學校王錦輝中小學本身已建有關於航
天外太空的展覽館，有望遠鏡等設備，還展出了外
太空隕石，學生們常會為了隕石裏的元素跟一般石
頭有多不一樣而感到驚奇。陳偉佳表示，很多學生
其實很小的時候就已經很喜歡外太空知識， 「大家
舉頭望明月時，就會想這黑黑的天是怎麼一回
事」 。現在學校正準備擴建該展覽館，未來也考慮
更多帶學生們去天文台等地點參觀，陳偉佳相信，
孩子對宇宙的好奇心就是他們學習的基礎，會為他
們提供更多動力。 大公報記者趙之齊
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作為其中一名上台與航天員面對面交流的學
生代表，馬頭涌官立小學（紅磡灣）6C班王美懿
同學興奮地說： 「我長大後想成為一名太空人！
因為太空人是為人民、為祖國作出貢獻，非常值
得。我覺得太空人十分偉大。」

航天嚴謹態度適用於學生考試
令王同學印象最深刻的是，她向航天員提問

火箭發射工作須非常嚴謹、零失誤，如何確保在
發射工作順利。航天員回答她，每一個環節都需
要十分充足的準備，即使只有一個環節失誤，也
會釀成重大後果。王同學從中領略到平時做事也
要一絲不苟，例如在考試時一定要檢查多幾次，
如同航天員一樣確保無錯誤，以獲取好成績。

她說： 「我覺得這個交流活動十分有意義，
能了解到很多關於航天科技的知識，豐富視野，

特別是劉伯明分享他在太空見到的景色和望回地
球的景象。」 王同學引述劉伯明的形容： 「景色
好靚，是我們世界的美景，由太空望下去，城市
的燈光很璀璨，猶如我們觀察天空的星座。」

另一出席活動的6A班葉望心同學覺得，航天
員分享在空間站日常生活最為有趣。航天員劉伯
明說： 「我們吃的比較可口，現在在太空吃的菜
的種類也比較多，有幾百種。不像我們當年 『神
七』 執行任務，上一次，一頓加熱的都沒有，當
時吃的餅乾、吃點月餅，三天時間也就熬過來
了。」 航天員亦分享在太空中如何剪頭髮等日常
生活細節及視頻，令學生大開眼界。 「我覺得好
榮幸、好開心，可以近距離見到航天員，感到他
們都好友善。我將來想做太空人，想為國家出一
分力，做貢獻。」

大公報記者葉浩源

學生：原來太空菜有幾百種

中國載人航天工程代表團昨日早
上到訪馬頭涌官立小學（紅磡灣），
校內擺放了與太空、航天有關的布
置，門口壁報寫着 「熱烈歡迎」 字
樣，學校更特別打造一支逾兩米高的
火箭模型，上面印有中國國旗及太空
人的卡通形象，活潑生動，並在旁邊
圖文並茂展示中國航天的歷史和趨
勢。校內充滿航天探索的氣氛，其中
有壁報寫上喜歡航天的學生心聲： 「我夢想可以
探索宇宙，成為航天員為祖國的太空科技出一分
力！」

八校參加活動
代表團到該校的訪問活動共有八間學校參加，

參與學校各有一名學生代表向代表團提問，有四名
學生代表上台與代表團成員進行了交流。活動由早
上約9時至11時45分結束。

活動的主場學校馬頭涌官立小學（紅磡灣）
吳炎婷校長興奮地說： 「平時只有在電視上見到
的航天員，好像神舟十二號的劉伯明等，太空人
喎！事前已經好期待見到他們真人，還有猜是否

特別高大的呢！所以心情都好興奮，同學也是好
開心，當介紹他們出場時拍手都拍得好大聲。」
吳校長透露，迎接航天代表團到訪的事前工夫準
備充足，前一晚有綵排，學校師生協力製作航天
視藝科的創作，讓全校學生參與有關活動。

吳校長認為，透過是次交流活動，能夠讓學生
從了解祖國航天科技的發展，看到國家在各方面的
發展均相當迅速。有同學問及做太空人需具備什麼
條件，劉伯明回答，有夢想就要朝着目標去做，不
可怕辛苦，克服過程中的艱辛，要奮鬥和努力。吳
校長續說： 「這次交流為全校同學帶來正向價值
觀，其實做什麼事都不能輕言放棄，要有堅毅、勇
敢、發奮圖強的精神。」 大公報記者葉浩源

◀吳炎婷校長
認為，這次交
流活動能夠讓
學生了解中國
航天科技的發
展。

大公報記者
葉浩源攝

▲三年級的歐奕言、五年級的張驍和吳子樂在參與活
動後分享感受（左至右）。

馬頭涌官小展創意

火箭歡迎太空朋友
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